

clitionen der von Marx und Engels begründeten deutschen revolutionären Bewegung, in Verwirklichung des Testaments von Liebknecht und Thälmann, unter Zusammenschluß der fortschrittlichen und demokratischen Kräfte um das Programm Ihrer Partei, errichtete die SED den ersten Arbeiter-und-Bauern-Staat auf deutschem Boden. Sie schuf diesen Staat auf den vom Hitlerfaschismus hinterlassenen Trümmern, sie meisterte die unsagbar schwierigen Bedingungen dank der Kühnheit, mit der sie damals die historische Herausforderung annahm, und dank der brüderlichen Unterstützung durch die Sowjetunion und die anderen Länder, die den Weg des Sozialismus beschritten haben. (Starker Beifall.)

Heute ist die Deutsche Demokratische Republik ein festes Glied der sozialistischen Gemeinschaft. Ihre großen gesellschaftlichen, ökonomischen, wissenschaftlich-technischen und kulturellen Erfolge, ihre konsequente Friedenspolitik finden hohe Wertschätzung. Sie ist ein allgemein anerkannter Staat und nimmt gleichberechtigt ihren Platz unter den Staaten Europas und der Welt ein. Wir gratulieren Ihnen herzlich zu diesen historischen Errungenschaften. (Starker Beifall.)

Von historischem Ausmaß ist die Wende, die die DDR in den Beziehungen ihres Volkes zu den anderen Völkern Europas, darunter auch zum polnischen Volk, vollziehen konnte. Allein unsere Parteien, allein der Sozialismus vermochten es, in der langen und schwierigen Geschichte der polnisch-deutschen Nachbarschaft diese Wende zu Freundschaft und Zusammenarbeit, zum Zusammenwirken im gemeinsamen Bündnis bei der Schaffung dauerhafter Sicherheit auf unserem Kontinent zu vollziehen. (Starker Beifall.) Am Anfang dieses grundsätzlich neuen Kapitels steht das vor 25 Jahren Unterzeichnete Abkommen von Zgorzelec. Die in diesem Vertrag fixierte Anerkennung der Grenze an Oder und Neiße war ein Akt von fundamentaler Bedeutung für die Beziehungen zwischen unseren Staaten und Völkern, eines der bedeutsamsten Ereignisse in der Nachkriegsgeschichte Europas. Seither verbindet diese Grenze unsere Völker. (Beifall.) Beredtes Zeugnis dafür wurde die gemeinsam mit Genossen Erich Honecker getroffene Entscheidung über die volle Öffnung dieser Grenze für die Bürger beider Länder. (Starker Beifall.)

Durch Bündnis und freundschaftliche Zusammenarbeit, durch die Einheit der Ziele und das Zusammenwirken mit der ganzen sozialistischen Staatengemeinschaft sind wir eng miteinander verbunden. Wir schreiten gemeinsam voran auf dem Wege der Verwirklichung der sozialistischen Ideale, zum dauerhaften Frieden, mit dem Glauben an den Sieg unserer Idee!

Werte Genossinnen und Genossen! Dieses Jahrzehnt, die siebziger Jahre,